



2003 | 2023 | 20 ans
BTSA DARC



PORTRAIT Grace POTATEUATAHI

La création de l'établissement professionnel agricole sur Moorea a permis de former des jeunes étudiants polynésiens aux métiers du secteur de l'agriculture. Rencontre avec Grace POTATEUATAHI, diplômée depuis 2022 du BTSA DARC.

Suite à l'obtention de son diplôme en 2022, le Brevet de Technicien Supérieur Agricole option Développement de l'Agriculture des Régions Chaudes (BTSA DARC), la jeune polynésienne décide de poursuivre ses études hors du territoire. Actuellement, Grace est étudiante en licence professionnelle productions viticoles intégrées et enjeux environnementaux. Il s'agit d'une formation en apprentissage sur une année et en alternance.

C'est dans l'hexagone qu'elle dépose ses bagages pour travailler un mois sur deux à l'Institut Agronomique de Montpellier et aux Domaines les Cascades à Ribaute, dans l'Aude. C'est une exploitation bio en permaculture avec une surface totale de 9 hectares. Les principales activités sont dédiées à la vigne avec la production du vin et de la bière et quelques cultures maraîchères et fruitières notamment des oliviers et des chênes truffiers. L'exploitation dispose également de structures dédiées aux animaux : poules pondeuses, ânes et moutons. Outre la production, l'exploitation propose aussi une activité de logement touristique : gîte et chambres d'hôtes.

« Je travaille pour étudier et apprendre davantage »

Grace POTATEUATAHI effectue principalement les travaux en cave : processus de vinification (l'égrappage, le pressurage, la macération et la fermentation, mise en bouteille puis mise en carton). Sur la production de vigne, elle veille et vérifie la taille, le palissage et le désherbage. Elle assure aussi l'entretien des animaux.

La jeune tahitienne est également chargée de la partie potagère : plantation, ébourgeonnage des tomates, entretien des kiwis, préparation de structures pour houblon. « Ce panel d'activités est enrichissant et très formateur, car je travaille pour étudier et en apprendre davantage sur les différents métiers du secteur primaire et tertiaire. »

Le BTSA DARC, un diplôme en or

Lors de son cursus du second degré au lycée agricole, Grace affirme que son implication au sein de la vie de l'établissement en tant que représentante des élèves, déléguée de classe, présidente adjointe de l'ASCO (Association Sportive et Culturelle d'Opunohu), ainsi que les stages de formation lui ont permis d'acquérir des compétences en leadership, en gestion et en organisation de travail, et ainsi gagner en maturité. « Mon BTSA DARC est un diplôme en or, car il m'a permis de mieux me préparer aux études supérieures et surtout de partir dans les meilleures conditions », confie Grace.

Pour elle, le BTSA DARC est le diplôme qu'elle recommande à tous les jeunes qui souhaitent découvrir ou redécouvrir le secteur primaire. Suivre ce cursus garantit une carrière professionnelle dans les organismes agricoles de toute la Polynésie, en tant que chef d'exploitation ou pour occuper d'autres postes importants dans le secteur tertiaire. Enfin, ce diplôme permet également de poursuivre des études supérieures à l'étranger et d'obtenir les meilleurs outils pour une installation. Le lycée agricole d'Opunohu forme, prépare et veille à la réussite et à l'insertion professionnelle de chaque élève pour entrer dans la vie active.